

FOCOS

**La calificadora estima** que tras el repunte de 5.8% en el crecimiento económico de este año, la actividad se modere y presente un avance de 2.9% en 2022 y 2.2% en 2023.

**De acuerdo con** los pronósticos de la agencia, para el período de 2019 a 2024 el PIB crecería en promedio 0.8% por año.

**S&P indicó** que México no ha logrado dinamismo económico en comparación con otros mercados emergentes y no ha mejorado la seguridad pública.

## CALIFICADORA DE CRÉDITO

# S&P ratifica nota a México, pero advierte riesgos

GUILLERMO CASTAÑARES  
jcastanares@elfinanciero.com.mx

La calificadora Standard & Poor's (S&P) ratificó la calificación soberana de México de 'BBB' en moneda extranjera y de 'BBB+' en moneda local, ambas con perspectiva negativa, y advirtió que la debilidad en las finanzas de Pemex, así como algunas políticas gubernamentales y la incertidumbre en la autonomía de los organismos reguladores, po-

drían tener un impacto negativo en la nota crediticia.

La firma dijo que la perspectiva negativa indica el riesgo de que baje la nota soberana en los próximos 12 meses ante el debilitamiento de las finanzas públicas, lo que se derivaría del manejo de los complejos desafíos fiscales relacionados con Pemex, o de la posibilidad de que algunas iniciativas gubernamentales puedan presionar aún más el entorno nacional.

“El retroceso en algunas políticas y la renegociación de contratos establecidos, particularmente en el sector energético, y la incertidumbre sobre la autonomía de los organismos reguladores y del Poder Judicial que presionen la estabilidad de las políticas y deprimen aún más la inversión, podrían llevarnos a bajar las calificaciones”, indicó S&P.

El anuncio se da luego de las elecciones del 6 de junio, donde Morena, junto con sus aliados, mantuvieron la mayoría simple en la Cámara de Diputados, lo que de acuerdo con S&P, los mantiene bien posicionados para impulsar su agenda política el resto del sexenio.

“Suponemos que mantendrá una gestión macroeconómica cautelosa, con una deuda neta del gobierno general que se mantendrá estable en torno a 48 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) durante los próximos tres años, mientras que el crecimiento se desaceleraría tras un repunte de 5.8 por ciento en 2021, debido a presiones en el entorno para hacer negocios; algunas antiguas y otras asociadas con políticas recientes que pesan sobre la inversión”, indicó la agencia.

S&P sostuvo que México no ha tenido el mismo dinamismo económico que sus pares emergentes, y uno de los temas que también tienen pendiente es la seguridad pública, lo que, entre otras cosas, ha llevado al país a una polarización política.